

Ariel Dorfman debió seguir viaje

3105

Impiden entrada a escritor chileno

"Con mi retención, quedó comprobado que si en Chile se exilia una vez, se puede volver a exiliar", dijo el escritor chileno Ariel Dorfman, tras ser retenido en policía internacional de Pudahuel, al viajar al país desde Miami. Dorfman había venido a Chile en otras cinco oportunidades luego que en 1983, se le levantó la prohibición de entrada. Por ello, cree que la suspensión de su ingreso fue motivada por la cobertura que él dio en diarios y televisiones norteamericanas, a la muerte del joven Rodrigo Rojas de Negri.

"VINE A
INSCRIBIRME"

Dorfman venía a inscribirse en los registros electorales. "No me lo permiten, por lo tanto, las elecciones no sirven", señaló el escritor, en el recinto de su detención en policía internacional. En un primer momento, se le había otorgado entrada y timbrado el pasaporte, pero luego lo fueron a buscar a la aduana. Mientras tanto en las cercanías

del aeropuerto, aguardaban algunos familiares del escritor. Ellos contaron a *FotoEs* que previendo alguna situación anómala, habían hecho llegar al secretario de Estado norteamericano, George Shultz, cartas oficiales para que las remitieran a Harry Barnes. Por ello, "esto es una agresión al gobierno de los Estados Unidos, pues estaban informados de la llegada de Dorfman", dijeron.

La prohibición de ingreso para Dorfman fue emitida en 1986 por el ministerio del Interior, según señaló la secretaría de Estado ayer.

El conocido escritor, radicado en los Estados Unidos, viajó acompañado de sus dos hijos, Rodrigo, de 22 años, y Joaquín, de 7.

Ayer, Dorfman y su hijo menor subieron al avión que los llevaría fuera de Chile.

Dorfman es profesor en la Universidad de Duke, en Carolina del Norte. Desempeña una cátedra de literatura.

Es uno de los más conocidos escritores latinoamericanos y manifi-



Dorfman y Joaquín: Foto espera en Pudahuel

ne columnas regulares de opinión en los periódicos *The New York Times* y *The Washington Post*.

En el curso de las polémicas despertadas por la horrible muerte de Rodrigo Rojas de Negri, participó en varios foros televisivos en los que estuvieron invitados el embajador de Chile en Washington, Hernán Felipe Errázuriz, y el ex canciller Miguel Ángel Schweizer.

Allí tuvo posturas críticas hacia el gobierno chileno.

Se regresó a Estados Unidos se había producido poco después de registrarse ese hecho calificado como "asesinato" por Camilo Gloria Quintana y familiares de Rojas.

La participación de Dorfman en esos foros provocó insinuaciones provenientes de la embajada y algunas amenazas anónimas.

El ex ministro de Minería, Sergio Batar, gran amigo de Dorfman, indicó que "aquí la hipótesis más posible es que hay un castigo contra Ariel a causa de lo que señaló en relación a la muerte de Rodrigo Rojas. ¿Cuál es la situación ahora? ¡Esas es lo que llaman el síntoma del exilio! Creo que aquí estamos viendo la 'apertura' del ministro Sergio Fernández".

FotoEs reporta, Vta., 3-11-87, f. 1 y 3.

000202757

Impiden entrada a escritor chileno [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Impiden entrada a escritor chileno [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile